



ASSEMBLE PAROISSIALE DU 29 JANVIER 2022
Saint-Luc-aux-marches-de-Puisaye
(SALLE DES FÊTES DE MOULINS/OUANNE)

L'assemblée paroissiale de la paroisse Saint-Luc-aux-marches-de-Puisaye s'est tenue le 29 janvier 2022 dans la salle des fêtes de Moulins-sur-Ouanne. Une trentaine de personnes a participé à cette assemblée. Après l'accueil des participants l'ordre du jour a été présentée, ainsi qu'il suit :

1. Rapport moral sur la paroisse et ses activités
2. Bilan financier sur l'exercice de l'année 2021
3. Exposé sur le synode
4. Questions et apports
5. Partage de la galette

Nous vous donnons ici le compte rendu sur le rapport moral. Le compte rendu des autres intervenants vous sera donné plus tard. L'assemblée qui a commencé à 14h30 s'est terminée à 17h30. Merci à tous de votre participation, et merci au maire de nous avoir permis gracieusement de tenir cette réunion dans la salle de sa mairie.

Voici le compte rendu du rapport moral présenté par le curé, le père Laurent Nadembega:

La paroisse Saint Luc-aux-marches-de-Puisaye compte 12 villages et 9436 habitants (2021). La très grande majorité de la population est chrétienne et c'est environ 5% soit 472 personnes qui fréquentent régulièrement l'église. Les baptêmes sont peu nombreux, une dizaine par an ; tandis que les obsèques célébrées dans nos églises atteignent 70 par an. Les mariages sont peu nombreux, environ 10 par ans. Nous avons une communauté constituée en majorité d'anciens avec peu de jeunes et d'enfants. La tendance est à la diminution graduelle du nombre de chrétiens sur l'ensemble de la paroisse. En nous projetant sur l'horizon 2050, s'il n'y a pas d'inversion de la tendance, nos églises seront encore plus vides.

Structure et fonctionnement

La paroisse est une communauté animée par un prêtre, un diacre et plusieurs équipes. Les équipes sont les suivantes :

- **L'équipe d'animation paroissiale** : elle est composée de 6 membres et chaque membre s'occupe d'un pôle de la pastorale. Le pôle annoncer s'occupe de la catéchèse et de l'annonce de la foi. Le pôle célébrer s'occupe de la liturgie et des célébrations, principalement les messes. Le pôle servir s'occupe de la pastorale sociale, le secours catholique, le café-sourire. Il s'occupe également de la visite des malades et personnes âgées. Le pôle vie matérielle et économique s'occupe de tout ce qui est finance et

matériel, biens meubles et immeubles. Le pôle coordination et communication s'occupe de donner l'information et de coordonner les activités. Le prêtre et le diacre impulsent un certain dynamisme aux équipes.

- **Les équipes liturgiques** se chargent de préparer et d'animer les messes. Elles sont au nombre de 5 composées de 2 à 5 personnes par équipe.
- **Les équipes obsèques** se chargent de célébrer les obsèques à l'église et d'accompagner les familles en deuil. Elles sont au nombre de 5 équipes composées chacune de 2 à 3 personnes. Elles attendent d'être étoffées.
- **Le conseil paroissial pour les affaires économiques** est composé de 5 membres. Ce conseil vote le budget et approuve les dépenses au niveau paroissial.
- **L'équipe des catéchistes.** Elle assure le catéchisme aux jeunes qui désirent faire leur communion et leur profession solennelle. Une dame de cette équipe s'occupe de l'éveil à la foi. Elle est composée de trois dames et d'un homme. Elle a aussi besoin d'être étoffée. Il n'existe pas encore d'aumônerie. Nous avons besoin de bénévoles pour s'en occuper.
- **L'équipe de préparation aux mariages** composée d'un groupe de 6 personnes.
- **L'équipe de préparation au baptême** n'existe pas encore. Nous recherchons des bénévoles pour constituer cette équipe.
- **Le groupe des personnes relais** dans les différents villages. Certains villages n'ont pas encore de personnes relais.
- **Le groupe café-sourire** veut s'installer au presbytère de Toucy. Nous avons marqué notre accord et nous attendons son arrivée.
- D'autres services sont assurés de manière informelle par des bénévoles : le don et l'entretien des fleurs de l'église. La visite des malades et des personnes âgées. Il existe quatre groupes de « fraternité » qui réfléchissent et partagent leur compréhension et leur foi sur des textes bibliques. Il existe un **site de la paroisse** entretenu par le pôle Communication et Coordination. Il y a aussi **une secrétaire**, salariée du diocèse. Elle tient sa permanence tous les lundis et mardis, excepté le premier lundi du mois. Elle s'occupe principalement de tenir les registres, de planifier les baptêmes et mariage et d'assurer la permanence. Le curé réside à Charny et tient une permanence tous les mardis.
- Nous comptons dire des messes dominicales dans les différents villages de notre paroisse. Une messe à la maison de retraite est envisagée. Nous comptons voir avec le maire de Toucy comment ouvrir l'église au public qui ne demande que cela.
- Nous remercions tous ceux qui se donnent bénévolement pour faire vivre la paroisse. Nous demandons d'autres volontaires pour étoffer les équipes existantes ou pour former d'autres groupes, comme le groupe de préparation au baptême et l'aumônerie.

Nous avons connu deux années difficiles à cause de la crise sanitaire du covid 19. Nos célébrations ont été stoppées à certains moments. A la reprise des célébrations l'affluence des chrétiens a baissé et nous nous retrouvons régulièrement avec 40 fidèles lors de la célébration dominicales. La diminution du nombre des prêtres entrainera de nouvelles initiatives pastorales : la tenue des paroisses par des diacres ou une équipe de laïcs, la célébration de la Parole à la place des messes, le regroupement des paroisses...

La paroisse Saint Luc-aux-marches-de-Puisaye est une paroisse viable. Elle compte un certain nombre de bénévoles qui acceptent de l'animer. Elle compte aussi des personnes assez généreuses qui donnent à la quête et au denier du culte pour soutenir leur église. Le défi qui est le nôtre aujourd'hui est d'avancer malgré les difficultés que nous rencontrons et que l'Eglise rencontre : la baisse de la pratique religieuse, les abus sexuels au sein de l'Eglise... Nous ne pouvons pas rester les bras croisés à regretter le passé où les églises étaient pleines le dimanche. Il nous faut avancer aujourd'hui avec la réalité de nos églises et de notre société et malgré tout ce que nous rencontrons comme difficultés. Avançons avec les réalités

actuelles que nous connaissons et ne nous arrêtons pas. L'Esprit est là pour nous éclairer. On dit que celui qui n'avance pas recule. Evitons de reculer avec le risque de tomber à la renverse. Formons une communauté paroissiale unique et unie en évitant le cloisonnement par village. Une messe dans un village est une messe paroissiale et nous sommes tous invités à y participer.

A la fin de ce bilan moral il se dégagent des demandes et des souhaits :

- Nous demandons plus de bénévoles pour étoffer nos équipes, particulièrement les équipes d'obsèques et les équipes liturgiques.
- Nous avons encore besoin de bénévoles pour former une équipe de préparation au baptême des petits enfants et pour tenir une aumônerie.
- Nous demandons dans chaque village, y compris à Toucy, des personnes relais qui ouvrent de temps en temps l'église, surtout à l'occasion d'une célébration dans ce village et en prend soin.
- Nous lançons aussi un appel à ceux qui savent jouer de l'instrument de venir accompagner nos chants pour une célébration plus belle et joyeuse.

Tel est le rapport moral présenté par le curé. La suite du rapport vous sera communiquée très prochainement.